EMPRENDER EN EUROPA

OPORTUNIDADES
REALES PARA
JÓVENES CON IDEAS



ERASMUS FOR YOUNG ENTREPRENEURS

NEXT GENERATION EU



EIC ACCELERATOR

FONDO SOCIAL EUROPEO PLUS (FSE+)

Elaborado por:

Isabel Sanz Borque





Europa te acompaña a emprender

Cada vez más jóvenes en Europa optan por crear su propio proyecto en lugar de buscar un empleo tradicional. Sin embargo, el camino del emprendimiento puede ser complejo si se recorre en solitario. Por eso, la Unión Europea ha desarrollado un conjunto de programas y fondos que acompañan a quienes quieren transformar una idea en un negocio viable. Desde estancias formativas con empresarios europeos hasta financiación millonaria para startups tecnológicas o ayudas locales a la innovación social, el apoyo comunitario ofrece herramientas concretas para dar el salto.



Erasmus For Young Entrepreneurs

Uno de los programas más conocidos es Erasmus for Young Entrepreneurs, una iniciativa que permite a jóvenes emprendedores —o a quienes están planificando lanzar su empresa— colaborar de tres a seis meses con un empresario experimentado en otro país de la UE. Esta experiencia, financiada parcialmente por la Unión, combina formación práctica y contacto directo con la gestión de un negocio real. Los participantes aprenden sobre estrategias de mercado, desarrollo de producto y gestión financiera, mientras establecen redes internacionales que suelen continuar después del intercambio.







emprendedores



acogida aplicados





Para participar basta con residir en un país de la UE o asociado, tener un plan de negocio sólido o haber creado una empresa en los últimos tres años, y registrarse a través de una organización intermediaria nacional. Además, el programa cubre parte de los gastos de viaje y manutención, ajustados al coste de vida del país de destino. En la práctica, se convierte en una oportunidad de aprendizaje intensivo y de expansión de horizontes para quienes desean emprender con una perspectiva europea.

EIC Accelerator

En una fase más avanzada del proceso emprendedor se encuentra el EIC Accelerator, gestionado por el Consejo Europeo de Innovación dentro del programa Horizonte Europa. Esta herramienta está orientada a startups y pymes con proyectos tecnológicos o científicos de alto potencial, ya en fase de prototipo o listos para escalar. Ofrece subvenciones de hasta 2,5 millones de euros y, en determinados casos, inversiones en capital que pueden superar los 10 millones, además de acceso a mentores, expertos e inversores. Sectores como la inteligencia artificial, la biotecnología, las energías limpias o la digitalización industrial son prioritarios, ya que buscan impulsar innovaciones con capacidad real de transformar el mercado.

El proceso de selección es competitivo, con tres etapas (propuesta inicial, solicitud completa y entrevista), pero los proyectos aprobados acceden a una red de apoyo de alto nivel que les facilita crecer más allá del ámbito nacional. Para muchas startups, el EIC Accelerator es la puerta de entrada al ecosistema europeo de innovación.

Fondo Social Europeo+ y NextGenerationEU



A nivel más amplio, los grandes fondos estructurales de la UE también desempeñan un papel fundamental. El Fondo Social Europeo Plus (FSE+), que opera en España entre 2021 y 2027, financia programas dedicados al empleo juvenil, la formación, el emprendimiento y la economía social. Gracias a él, se ponen en marcha incubadoras, centros de coworking y planes de asesoramiento que ayudan a los jóvenes a lanzar y consolidar sus negocios.



En 2024 por ejemplo, el FSE+ destinó más de cinco millones de euros a entidades que formentan el emprendimiento de base tecnológica y la innovación en entornos rurales, a través de convocatorias gestionadas por organizaciones como CEPES.

Junto a él, el plan NextGenerationEU refuerza esta estrategia con inversiones destinadas a digitalización, sostenibilidad y transición ecológica, ofreciendo apoyo a proyectos que combinen innovación y responsabilidad social.

Una Europa que impulsa el talento y no deja que las ideas se queden en el cajón

Todas estas iniciativas forman un ecosistema europeo coherente, donde el talento joven puede encontrar tanto apoyo financiero como acompañamiento experto. Lejos de ser programas teóricos, son instrumentos prácticos que abren puertas a nuevas formas de trabajar y crear en Europa. Desde la primera idea hasta la internacionalización de una startup, la UE pone a disposición de los jóvenes herramientas reales para crecer, aprender y competir.

Emprender en Europa hoy no significa hacerlo solo: significa hacerlo acompañado, en red, y con el respaldo de un continente que cree en la capacidad transformadora de su juventud.



Elaborado por: **Isabel Sanz Borque**



